

Landratsamt Lörrach  
Frau Landrätin M. Dammann  
Palmstr. 3  
79539 Lörrach

**Paul Renz**  
Fraktionsvorsitzender  
Elisabethenstr. 7  
79618 Rheinfelden(Baden)  
Tel. 07623 50723  
e-mail: [paul-renz@t-online.de](mailto:paul-renz@t-online.de)

17.02.2023

**PV-Ausbau entlang von Straßen im Landkreis Lörrach;  
Antrag CDU-Fraktion**

Sehr geehrte Frau Landrätin,

In Baden-Württemberg-Württemberg gibt es rund 4.840 Kilometer Bundesstraßen und etwa 9.650 Kilometer Landesstraßen. Um klimafreundliche Energiequellen auszubauen und Eingriffe in die Natur dabei möglichst gering zu halten, nimmt die Landesregierung verstärkt ungenutzte Flächen entlang der Verkehrswege in den Fokus. Mit diesen soll der Ausbau von Photovoltaik-Anlagen zur solaren Stromerzeugung vorangetrieben werden.

Im vergangenen Jahr startete die Landesregierung ein Interessenbekundungsverfahren. Energieversorger waren dazu aufgerufen, mögliche Projekte anzumelden. Im Januar 2023 wurden die Ergebnisse bekannt gegeben. Dabei wurden 260 mögliche Flächen entlang von Bundes- und Landesstraßen identifiziert, die für den Bau von Photovoltaikanlagen grundsätzlich in Frage kommen. Der mögliche Jahresertrag auf diesen Flächen liegt laut Landesverkehrsministerium bei rund 122 Gigawattstunden was einem Jahresverbrauch von rund 35.000 Drei-Personen- Haushalten entspricht.

Bei der vom Landesverkehrsministerium veröffentlichten Karte der potenziellen Photovoltaikflächen fällt auf, dass der Südwesten Baden-Württembergs überhaupt nicht vertreten ist. Im Landkreis Lörrach wird keine einzige Fläche ausgewiesen. Über das Interessenbekundungsverfahren entlang von Bundes- und Landesstraßen hinaus gibt es aus Sicht der CDU-Fraktion auch große Potentiale für den PV- Ausbau entlang von Kreis- und Gemeindestraßen. Um den Ausbau entlang von Straßen generell auch im Landkreis Lörrach voranzubringen, beantragt die CDU-Kreistagsfraktion, das Thema inhaltlich für den Kreistag aufzubereiten und gemeinsam mit den Städten und Gemeinden ein Konzept für den PV- Ausbau entlang von Bundes-, Landes-, Kreis- und Gemeindestraßen im Landkreis Lörrach zu entwickeln und dann in Form konkreter Projekte umzusetzen. Daneben bedarf es der Abstimmung mit dem Regionalverband Hochrhein- Bodensee wie der Ausbau in der PV- Freiflächenplanung Berücksichtigung finden kann.

Hierzu bittet die CDU- Kreistagsfraktion um Beantwortung folgender Fragen:

- Wie lässt sich aus Sicht der Verwaltung erklären, dass es bei der durchgeführten Interessensbekundung zum PV- Ausbau entlang Bundes- und Landesstraßen kein einziges Projekt im Landkreis Lörrach gibt?
- Was kann der Landkreis Lörrach dazu beitragen, um PV- Projekte entlang bestehender, derzeit in Bau befindlicher und geplanter Bundes- und Landesstraßen zu fördern?
- Welche Möglichkeiten sieht der Landkreis, den PV- Ausbau entlang von Kreisstraßen zu forcieren?
- Wurde hierfür bereits versucht, Potentialflächen für den PV- Ausbau entlang von Kreisstraßen im Landkreis Lörrach zu ermitteln?
- Welche Möglichkeiten sieht der Landkreis, gemeinsam mit den Städten und Gemeinden landkreisweit Potentialflächen im Landkreis Lörrach für den PV- Ausbau zu ermitteln und somit ein „Potentialflächenkataster“ entlang des gesamten Straßennetzes (Bundes-, Landes-, Kreis- und Gemeindestraßen) im Landkreis Lörrach zu erstellen? Darauf könnten Energieversorger für die Ausgestaltung und Umsetzung konkreter Projekte dann zugreifen.

Die CDU-Fraktion sieht große Potentiale in der Realisierung von PV- Projekten entlang von vorhandenen, sich in Bau befindenden und geplanten Bundes-, Landes-, Kreis- und Gemeindestraßen im Landkreis Lörrach. Es besteht die Chance, ohne großen zusätzlichen Flächenverbrauch regenerative Energie zu erzeugen und damit die Energiewende vor Ort voranzubringen.

Neben dem Ausbau von PV- Anlagen entlang von Bundes-, Landes-, Kreis- und Gemeindestraßen spricht sich die CDU- Kreistagsfraktion zudem dafür aus, die bestehenden rechtlichen Hürden für den PV- Ausbau entlang von Bundesautobahnen und Bahnstrecken auszuräumen. Hier ist die kommunale Ebene gefordert, sich beim Bund für entsprechende Änderungen einzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen



Paul Renz,  
Fraktionsvorsitzender



Dr. Tobias Benz,  
Stv. Fraktionsvorsitzender